



ENSEMBLE

L'info RH des personnels des lycées

Numéro 11 - AVRIL 2017

Ressources Humaines

CHSCT du 6 avril 2017

Les membres du CHSCT se sont réunis le 6 avril sous la présidence de. Pour rappel, le CHSCT est composé de 20 représentants de la collectivité et 20 représentants du personnel (10 titulaires et 10 suppléants) et est présidé par Jean-Luc Warsmann. Ils ont pris connaissance du bilan de la formation initiale de prise de mandat suivie par les membres du CHSCT et du programme de formation sur les risques psychosociaux. La réorganisation spatiale des services a été présentée. Un point a ensuite été fait sur le suivi social et médical, plus particulièrement sur l'activité des services sociaux du travail et des services de médecine de prévention ainsi que sur les perspectives concernant la médecine de prévention sur le territoire du Grand Est. Enfin, la visite du lycée du Toulois à Toul fait l'objet d'un rapport.

Mutuelles

Dans l'attente de l'harmonisation des procédures, il vous est rappelé que les mutuelles restent gérées selon les modalités en vigueur sur chaque site. Pour toute question veuillez vous rapprocher de votre gestionnaire.

Infos pratiques

Mobilité dans les lycées

Suite à l'ouverture des postes vacants et aux candidatures déposées durant le mois de mars, des entretiens sont planifiés entre avril et mai. Les résultats des affectations seront donnés au courant du mois de juin pour une prise de poste fin août, début septembre. Ce mouvement se fait en collaboration avec la DRH, la DJL et les Agences territoriales, selon la nouvelle organisation mise en place au niveau Grand Est.

Le pôle vie des lycées des agences territoriales

La DJL est, notamment, chargée de l'organisation de la gestion des ATTEE. L'objectif du « service organisation des lycées » (l'un des six services de la DJL) est de s'assurer des bonnes conditions de vie des lycéens dans les établissements par une gestion optimale des locaux et des moyens humains. Il se concrétise par une politique concertée de gestion des ATTEE avec la reconnaissance des métiers et la mise en place d'une gestion prévisionnelle des effectifs et des compétences.

Pour se faire, la DJL est épaulée du Pôle Vie des Lycées créé dans chacune des douze agences territoriales, actuellement en cours de construction. Ce Pôle Vie des lycées est composé d'un Responsable Pôle Vie des Lycées (RPVL) assisté d'un Gestionnaire Ressources Humaines. Le RPVL intervient pour mettre en œuvre et animer le dispositif de gestion des ATTEE. Il assure l'interface entre le directeur de l'Agence, la DRH, la DJL, la Direction des Systèmes d'Information et du Numérique (DSIN) et les intendants et chefs d'établissements. La gestion des ressources humaines (suppléances, mouvements, étude de situations individuelles, formation et information des agents) est l'une de ses nombreuses missions.

Les quatre agences en Alsace sont déjà existantes, les nouvelles agences, en Champagne Ardenne et en Lorraine sont en cours d'aménagement. La première d'entre elle, l'agence territoriale de Thionville/Longwy, vient d'être inaugurée, le 3 avril dernier par Philippe Richert, Président de la Région Grand Est. La prochaine inauguration se déroulera à l'agence de Verdun, le jeudi 4 mai.

AGENDA



Comité Technique Metz



Commissions Administratives Paritaires Strasbourg

Infos lycées

Clôture du Mois de l'Autre

La 13^e édition du Mois de l'Autre s'est clôturée le 4 avril au Conseil de l'Europe à Strasbourg.



Aspect fondamental de l'éducation du « vivre ensemble » dans les lycées et CFA, le thème de l'éducation à l'égalité et au respect dans les relations filles/ garçons était le thème central de cette journée.

Pour s'inscrire dans cette lutte contre les stéréotypes et les discriminations, de nombreux lycées et CFA ont répondu présents avec 600 jeunes participants :

18 établissements alsaciens : lycées Leclerc (67), Haut-Barr (67), Rudloff (67), Cassin (67), Notre Dame (67), Le Corbusier (67), Couffignal (67), Monnet (67), Pasteur (67), Gutenberg (67), Schattenmann (67), Meck (67), Schweitzer (68), Armand (68), Stoessel et Reberg (68), Henner (68) et le CFA-lycée Agricole (67) et Pflixbourg (68),

2 établissements lorrains : Valentin Metzinger (57) et Arthur Varoquaux (54). Les élèves de ce lycée ont enregistré sur youtube une vidéo dans laquelle ils interprètent la chanson des Enfoirés «Juste une p'tite chanson» en Langue des Signes Française.

Une trentaine de jeunes représentant les Conseils académiques de la Vie lycéenne de Reims et de Strasbourg étaient également présents.

Au programme de cette journée de clôture: des saynètes, des tables-rondes, des présentations d'actions réalisées par les jeunes et des témoignages d'ambassadrices et ambassadeurs de la mixité professionnelle. Rendez-vous l'année prochaine pour la 14^e édition version Grand Est...

Travaux dans les lycées

La Commission permanente du Conseil régional du Grand Est du 31 mars 2017 a attribué 12 M€ pour la réfection et la mise en conformité des matériels et des bâtiments dans 8 lycées du Grand Est.

Le patrimoine bâti affecté à l'éducation représente 2840 bâtiments et 5,2 millions de m², et c'est à la Région d'en assurer l'entretien régulier et le développement.

Les travaux concernent les lycées suivants :

- **cité scolaire Masaryk à Vouziers** (Ardennes) : travaux de mise en accessibilité, mise aux normes des abords du site, création de trois ascenseurs, réalisation d'équipements pour l'accès des personnes en situation de handicap, mise en conformité de différents équipements

- **lycée agricole Mathieu de Dombasle à Malzéville** (Meurthe-et-Moselle) : restructuration de l'internat et de son clos-couvert

- **lycée Jean-Jacques Henner à Altkirch** (Haut-Rhin) : restructuration de la demi-pension : agrandissement de la salle de restauration, des espaces de livraison, de stockage et de l'espace laverie et mise aux normes du réseau électrique et des accès aux personnes à mobilité réduite

- **EREA François Georgin à Épinal** (Vosges) : restructuration de la demi-pension et remise à niveau de l'infirmerie

- **lycée Lapicque à Épinal** (Vosges) : rénovation du clos et couvert de l'internat

- **lycée Pierre Mendès France à Épinal** (Vosges) : réfection des toitures terrasses des 4 bâtiments de l'internat

- **lycée des Métiers Charles-Pointet à Thann** et **lycée Louis-Armand à Mulhouse** (Haut-Rhin) : mise en conformité des systèmes de sécurité incendie.

Développement durable

Blanche Neige croque la pomme au lycée Deck

Le « lycée Théodore Deck en transition » de Guebwiller en Alsace a organisé le 30 mars 2017 une nouvelle formation à l'écocitoyenneté en proposant au sein de son Restaurant scolaire, une sensibilisation des élèves autour de la pomme, intitulée « **Pomme bio ou non bio, comment ne pas y laisser sa peau** » ? Cette sensibilisation animée exclusivement par les élèves s'est articulée autour de 4 moments, avec l'accueil de Blanche Neige et de la Sorcière portant leurs paniers de pommes, la distribution d'un questionnaire autour de la Pomme Bio et de



la pomme non bio, le menu complet à base de pomme et la dégustation de 6 variétés de Pommes Bio locales. Plus de 500 commensaux ont pu goûter à ce menu dédié aux pommes bio et 300 questionnaires ont été complétés par les élèves. Un remerciement particulier va au personnel de cuisine sans lequel cette animation n'aurait pas été possible. Pour la prochaine animation au restaurant scolaire, les lycéens ont décidé d'inviter au mois de mai un paysan-boulangier d'un village proche pour déguster du pain biologique. L'animation s'intitulera « Blé ancien ou blé moderne, comment ne pas tomber dans le pétrin ».

Imagin'Est, la nouvelle application de la Région

La Région Grand Est a lancé le 28 mars dernier l'application Imagin'Est, disponible sur les tablettes et les smartphones.

Cette application a pour objectif de recueillir les avis des habitants du territoire sur les politiques actuelles et à venir menée par la Région. Ils peuvent ainsi exprimer leur avis sur des débats initiés par la Région sous forme de questions, s'informer sur les dispositifs régionaux et lancer eux-mêmes des discussions. La Région Grand Est est la première région française à lancer son application citoyenne au moyen d'un outil numérique. L'application est téléchargeable sur l'appstore (pour les détenteurs d'iphone) et sur Google Play (pour les détenteurs d'Android). Elle sera très prochainement accessible à partir du site Internet de la Région et via la page Facebook Région Grand Est.

